
番号 分類 意見・要望事項要旨 考え方
意見の
募集方法

1 参考意見

よく考えられた基本設計（案）だと思う。
3/8の説明会において、建設場所や事業費について
白紙撤回の意見が出されて残念に思う。

建設地については、その都度区長さんや中込地区
の皆さんに説明しており、事業費やこれまでの経
過についても、改めて中込地区区長会の皆さんに
説明させていただく予定です。
引き続き、令和8年度の開園に向けて進めていきま
す。

パブリック
コメント

2 参考意見

初めて説明会に参加したが、この場所になぜ決定
したのか、土地を借りてまで建設することなの
か、わからない。中込第二保育園のほうが園児数
が多いので、中込小学校近辺の農地を利用して建
設するべきではないか。この場所への建設は反対
であり、計画を考え直してもらいたい。

新保育所の建設地は５箇所の候補地の中から、中
込地区のまちづくりという観点も踏まえ、令和3年
12月に決定しています。
また、建設地については、その都度区長さんや中
込地区の皆さんに説明しています。
引き続き、令和8年度の開園に向けて進めていきま
す。

3/8
説明会

(中込会館)

3 参考意見
事業費について、大阪万博のように金額が膨らむ
ことはないのか。

資料でお示ししている11.4億円は建物の建設費の
みであり、その他、補償料や賃借料等が必要にな
ります。
事業費については、予算策定前に実施計画を策定
し、決められた範囲内で予算要求を行うことに
なっています。
また、事業費やこれまでの経過は、改めて中込地
区区長会の皆さんに説明させて頂く予定です。

3/8
説明会

(中込会館)

4 その他
送迎用駐車場と園舎の間の道路（31-243号線）は
付け替えないのか。

昨年7月の説明会においては、道路の付替えを検討
していましたが、その後警察との協議や周辺住民
の方から生活道路が無くなるのは不安との声を頂
きましたので、配置計画の検討において、周辺道
路は現況のままとしました。

3/8
説明会

(中込会館)

5 園舎 保育園の入口は西側にしかないのか。
給食の材料搬入等のための出入口が北側にありま
す。また、２階の遊戯室には外部から出入りが出
来るよう階段を検討しています。

3/8
説明会

(中込会館)

6 駐車場 駐車場の台数は増やせないのか。
同規模の城山保育園を参考に６０台程度を想定し
ていますが、実施設計において更に検討していき
ます。

3/8
説明会

(中込会館)

7 その他
送迎用駐車場の北側に倉庫があるが、保育園の倉
庫なのか。

倉庫は鈴与マタイ(株)様が建設するもので、隣地
となります。

3/8
説明会

(中込会館)

8 その他
この土地へ建設を決めた理由として、中込地区の
まちづくりと関連して補助金があるからという説
明があったが、どのくらいの補助となるのか。

国交省による都市構造再編集中支援事業を活用し
ます。補助率は補助対象経費の1/2を見込んでいま
す。

3/8
説明会

(中込会館)

9 駐車場
送迎用駐車場は園関係者以外に、中込駅周辺の施
設利用者の駐車場として利用されてしまう懸念が
あるのではないか。

送迎用駐車場は保育園利用者のための駐車場とし
て整備します。今後、運用ルールと併せて、周辺
住民の方の利用について検討したいと考えていま
す。
なお、現時点では駐車場への門扉の設置は考えて
いません。

3/8
説明会

(中込会館)
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10 その他
子どもは園舎の外でも活動すると思うので、敷地
外周の歩行者用通路だけでなく、安全対策を考え
てもらいたい。

道路と敷地との間には歩車道境界ブロックを設け
るなどの安全対策を行いますが、今後ガードレー
ルや道路へのハンプの設置等、実施設計において
検討していきます。

3/8
説明会

(中込会館)

11 その他
遊戯室は垂直避難ができるとのことだが、中込会
館が避難所に指定されているので、新保育所との
棲み分けが必要になるのではないか。

遊戯室への避難は保育中の一時避難所として考え
ています。
新保育所を避難所として指定するか、今後関係課
と協議しながら、検討していきます。

3/8
説明会

(中込会館)

12 その他
保護者の送迎用の動線がスムーズになるよう検討
をお願いしたい。

送迎用駐車場を一方通行にする等のルールづくり
等を今後進めていきます。

3/8
説明会

(中込会館)

13 園舎
遊戯室を２階に設けるのであれば、転落防止対策
を十分にお願いしたい。

遊戯室を２階に設けることについて、園長会や主
任会で協議しましたが、同様の意見が出されてい
ます。
対策として、階段の幅を広くしたり勾配を緩やか
にすることで、安全対策を図ります。

3/8
説明会

(中込会館)

14 その他
定員について１６０人とのことであるが、職員数
は何人になるか。

職員数は各年齢に応じた配置基準により決まるた
め、一概に言えないが、中込第一・中込第二保育
園の職員数の合算から、２０～３０人程度になる
と考えられます。

3/8
説明会

(中込会館)

15 参考意見

中込地区の皆さんはこの場所へ建設することの経
過について、理解していない面があると思うの
で、説明をお願いしたい。

№2のとおりです。
3/8

説明会
(中込会館)

16 参考意見

パブリックコメントの実施について周知がされて
いない面があるので、更なる周知をお願いした
い。

貴重なご意見として承ります。
3/8

説明会
(中込会館)

17 園舎
遊戯室を２階に設けることに違和感がある。災害
時の垂直避難だけでなく、地震等の際にも安全に
避難できるようにしてほしい。

遊戯室には避難用の外部階段を設置しており、複
数の避難経路を確保しています。

3/8
説明会

(中込第一
保育園)

18 その他
兄弟で違う園に通うことがないよう出来るだけ定
員数を、増やしてもらいたい。

定員数は統合前の保育所の入所者数等を元に決定
しており、増やすことは考えていません。

3/8
説明会

(中込第一
保育園)

19 駐車場 行事の際は駐車場が不足するのではないか。
行事等で駐車場が不足する場合、隣接する中込会
館の立体駐車場を活用できるか検討します。

3/11
説明会

(中込第二
保育園)

20 園舎
子育て支援室（多目的室）はもちづき保育園のさ
くらんぼ広場と同じような使い方になるのか。

子育て支援事業は認定こども園として必須になり
ますが、交流事業を毎日開催することは想定して
いません。
基本的には保育園の多目的室として利用し、早朝
延長保育や園児のクールダウンの場所として活用
します。

3/11
説明会

(中込第二
保育園)

21 その他
認定こども園として新たに受け入れる１号認定の
園児は、２号・３号認定の園児と環境に違いはあ
るのか。

１号認定の園児についても、他の園児と同じの部
屋で生活するため、大きな違いはありません。

3/11
説明会

(中込第二
保育園)
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